

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 18 de Abril de 1937

Núm. 234

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Deportes.....	6. ^a
Un resumen de los acuerdos tomados respecto al control de fronteras....	6. ^a
Mosú ordena el cambio de táctica...	3. ^a
Implantación en Sevilla de una lotería patriótica.....	2. ^a
Un millón de libras para los nacionalistas.....	2. ^a
Concomitancias del Congreso judío y la Sociedad de Naciones.....	2. ^a

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,,

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Ocho aviones rojos derribados ayer en el frente de Aragón

Elegía a nuestros mártires

En el día de sus honras fúnebres

Bajo el palio gótico de la Catedral augusta se celebraron ayer las exequias de los héroes. Soldados de la Tradición, mártires de la Catolicidad y del Imperio que dieron a beber su sangre en las horas fecundas del insomnio y la guerra. Para ellos fué el rezo de las madres huérfanas y el éxtasis piadoso de las santas y bellas mujeres del pueblo, que saben engrandecer las tristezas arrancándolas de la tierra para ofrecerlas a Dios, Señor de las Alturas. Para ellos fué el homenaje varonil de las bayonetas descarnadas y la oración austera y profunda de lo que volvieron de las trincheras para rezar y cantar. Junto a la forja sublime de la recia verja catedralicia, tuvo lo teológico la unción emotiva y auténtica de lo bélico: boinas rojas y soldados inmóviles ante el féretro envuelto en los colores de la Patria y en el canto de la liturgia fúnebre. Por los aires el himno de la España redimida, como un salmo de la hispanidad eterna a la eterna Consagración del sacrificio divino. Las águilas del Imperio sostenían en lo alto la imagen del crucificado, en el orden básico de los dos sublimes amores: Dios y España.

Por las calles, vuelos de banderas históricas y marcialidad guerrera en el desfile de los antiguos soldados de la Legitimidad. Pasaba España con su colorido, con sus cantos y con su orgullo. En el Zocodover mártir se poblaron los cielos de gritos de guerra y de amores. Al calor de los himnos de gloria se hizo fiebre el entusiasmo. El Requeté honró a la Falange hermana y unos y otros exaltaron su patriotismo con el mismo afán de grandezas que un día cantarán la hora de la paz y de la fecundidad artesana.

Fueron dignas honras de esos infantes carlistas que lo han sabido dar todo sirviendo a la dignidad del glorioso nombre que llevaron a la guerra. ¡Soldados del Tercio de Requetés Alcázar!

En la ciudad donde Su Majestad Católica selló sobre piedra la gallardía de nuestras grandezas imperiales, habeis sabido cumplir con generosidad heroica vuestro juramento de fidelidad al ideal eterno. Por vuestra sangre y por vuestra muerte vuelven las horas del orgullo y del honor.

Dios os lo habrá ya premiado y España sabrá también compensároslo, teniendo presente vuestros anhelos en la hora del retorno de la victoria.

Pabellón que llevarán los barcos que ejerzan el control

Acuerdos del Comité de No Intervención

Londres.—Según las decisiones tomadas por el Comité de No Intervención sobre la entrada en vigor del control en las fronteras terrestres y marítimas de España, los navíos de guerra que ejerzan el control llevarán izado el pabellón de la Convención de Pesca del Mar del Norte. Los barcos mercantes que lleven a bordo un oficial del control, ostentarán un pabellón negro y blanco.

El nuevo embajador británico en Francia

Berlín.—La «Deutsche Allgemeine Zeitung» pone de relieve los méritos de Heric Thids, ex embajador de la Gran Bretaña en Berlín, y, entre otras cosas, escribe que no deja de tener importancia el hecho de que abandone Alemania para ir a París como embajador de la Gran Bretaña. Heric Thids fué un testimonio ocular de lo que pasó en nuestro país. Su estancia en Berlín se caracterizó por una nueva orientación de las relaciones germano-británicas, cuyo signo exterior fué la conclusión del acuerdo naval.

Continúan extendiéndose las huelgas en Francia

La declaran distintos gremios de Burdeos y Toulouse

San Sebastián.—Continúan extendiéndose las huelgas por todo el territorio francés. Últimamente han sido los metalúrgicos de Burdeos y los obreros de las fábricas de aviones de Toulouse; éstos han indicado no se reintegran al trabajo hasta tanto no se nacionalice la industria.

Continúa en Francia el alistamiento de voluntarios para España

París. La «Action Française» anuncia que el alistamiento de voluntarios para España continúa en la misma medida que anteriormente. En toda Francia, especialmente en Marsella, donde las operaciones de reclutamiento se efectúan en la Bolsa de Trabajo, todos los viernes los voluntarios son transportados en autobuses a la frontera hasta el punto de donde parten a pie para atravesarla, de acuerdo con los guardias de la misma. Al mismo periódico informa que el agregado militar de la Embajada de España en París está en relaciones con una casa inglesa para entregar gran cantidad de fusiles y municiones.

Las ridiculeces rojas

Acuerdan prorrogar el estado de alarma

Sevilla.—Se reunió ayer la llamada comisión permanente de las cortes, presidida por Martínez Barrio, acordando «por unanimidad» prorrogar por un mes más el estado de alarma. Al mismo tiempo, dió cuenta el presidente de las gestiones llevadas a cabo estos días, durante su estancia en París.

La prensa inglesa y el movimiento huelguístico en la Gran Bretaña

Londres.—El movimiento huelguístico que se registra actualmente en Inglaterra hace que el «Daily Telegraph», que tiene estrechas relaciones con el Gobierno, dirija una reprensión a los obreros sindicalistas. Dice así: «Una liquidación de las diferentes huelgas se impone tanta más urgencia contra más continuos son los conflictos que pueden comprometer la ejecución del programa de rearmamento».

La escuadra submarina de la Unión soviética

Londres.—El «Daily Herald» dice que la escuadra submarina de la Unión Soviética cuenta actualmente con 130 unidades, siendo consiguientemente la más considerable del mundo.

Uno de nuestros aparatos embistió contra otro enemigo, cayendo los dos a tierra

Continúa el mal tiempo, impidiendo las operaciones en Vizcaya

En el frente de Córdoba se rechazó un ataque enemigo, causándole muchas bajas

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy 17 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Ligera presión del enemigo en el sector de Teruel, habiéndose pasado a nuestras filas diez milicianos, seis de ellos con armamento.

Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo, lo mismo que en los demás frentes del Norte. Se presentaron ocho milicianos con armas.

Frente de Asturias.—Ligeros tiroteos de fusil y cañón.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué rechazado con gran número de bajas y dispersando y haciendo huir al enemigo con el certero fuego de nuestra Artillería.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Aragón, uno de nuestros aviones de caza envistió con tanta intensidad sobre otro enemigo, que los dos cayeron envueltos en llamas.

Además fueron derribados siete «Curtis» enemigos de los treinta con que combatieron a quince aparatos nuestros.

Salamanca, 17 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Anúnciese en EL ALCÁZAR

La falta de carbón obliga al cierre de fábricas en Bilbao

Una nueva moneda marxista a la que dan valor de peseta

La estación de Port-Bon destrozada por nuestra Aviación

San Sebastián.—El llamado gobierno vasco, se reunió ayer en sesión extraordinaria para tratar de la angustiosa situación por que atraviesa la capital, debido a la escasez de víveres y carbón. Esto último, tan necesario en esa región, preocupa considerablemente al gobierno Aguirre, ya que por la escasez varias industrias de la capital se han visto obligadas a conceder unas vacaciones de siete días a sus obreros, por la imposibilidad de trabajar en las fábricas, a causa de la falta del mencionado combustible.

Un nacional-socialista alemán asesinado en Buenos Aires

Buenos Aires.—El súbdito alemán Kiebel, perteneciente a la organización del partido nacional-socialista en el Extranjero, fué atacado por varios desconocidos, y falleció a consecuencia de las heridas recibidas. Se cree que se trata de un asesino perteneciente a los medios comunistas argentinos, que hace pocos días enviaron a la víctima una carta llena de amenazas.

Nueva moneda

Sevilla.—Ayer circuló por Valencia una nueva moneda de níquel, que el gobierno rojo ha puesto en circulación, a la que han consignado el valor de una peseta «roja».

El Generalísimo hablará hoy a todos los españoles

Esta noche a las diez y media por Radio Salamanca

Hoy domingo, a las diez y media de la noche, hablará por radio el Generalísimo Franco. Las palabras del Caudillo serán transmitidas por Radio Salamanca y retransmitidas por todas las radios nacionales.

Bombardeo de Port-Bou

San Sebastián.—La Aviación nacionalista ha bombardeado eficazmente la estación de Pourt Bou, habiendo interrumpido el tráfico ferroviario por los destrozos causados.

La repatriación de voluntarios

Londres.—Se ha reunido el Subcomité de No Intervención, habiendo acordado la formación de otro Subcomité llamado, De Técnicos, que tratará de la repatriación de los voluntarios que luchan en España.

Se niegan a combatir

Sevilla.—Los últimos prisioneros cogidos estos días en el frente de Madrid indican el gran descontento que existe en las brigadas internacionales, después de los recientes fracasos sufridos, quienes en su mayoría solicitan su repatriación, por negarse a combatir.

En pro de las familias de los combatientes

Implantación en Sevilla de una Lotería patriótica

Sevilla.—La Junta Provincial de Subsidios a las familias de combatientes, ha confiado al Ayuntamiento la organización de una Lotería cuyos beneficios se destinan a incrementar el fondo de subsidios.

El Reglamento es muy parecido a la instrucción que regía la Lotería Nacional y el primer sorteo se efectuará el día 1 de mayo. Constará de dos series de cinco mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete y habrá trece premios mayores, el primero de 30.000 pesetas, y doscientos sesenta premios menores.

Aunque la finalidad de esta Lotería obedece al patriótico y humanitario deber de allegar recursos para las familias de los combatientes la distribución de premios se ha inspirado en el deseo de proporcionar las mayores ventajas para los que adquieran billetes. Así se fija el premio mayor en 30.000 pesetas entre cinco mil números solamente y la Lotería Nacional tenía para el mismo precio por billete un primer premio de 100.000 pesetas, pero entre 42.000 números.

Igualmente la proporción de premios menores es también muy superior.

Los billetes se expendrán y los premios serán abonados en las Administraciones de Loterías sin descuento de ninguna clase en concepto de impuestos ni donativos.

Los sorteos, que se efectuarán en la Sala Capitular y en igual forma que los que se verificaban en la Casa de la Moneda de Madrid, serán por ahora quincenales.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4
Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines
Teléfono 26038 - - SEVILLA

Los marxistas españoles abusan de la hospitalidad francesa

Detalles de los desórdenes de Lyon

Lyon.—En el castillo de Helles, de Lyon, convertido en hospital departamental, por testamento de madame Mangini hace veinte años para recoger a los niños convalecientes, ha sido teatro de significativos desórdenes de que es cómplice la propia administración municipal.

Contra las cláusulas de la testadora, el Comité de refugiados de la C. G. T. gestionó del Ayuntamiento la admisión de sesenta españoles madrileños de ambos sexos, anticipando las expensas, importantes veinticinco mil francos la Municipalidad.

La conducta de los marxistas españoles ha suscitado vivas protestas de numerosos padres de los convalecientes pensionistas del

Hospital, a las que se han unido las de la población escandalizada.

Se han registrado numerosos casos de malos tratos de que han sido víctimas los acogidos, que son tildados de fascistas por los intrusos y de injurias a las enfermeras por el sólo delito de ser religiosas.

Las depredaciones son frecuentes y los destrozos que perpetrar en el parque son enormes. De pronto, a las horas más intempestivas, enarbolan un trapo rojo y cantando a voz en cuello la Internacional, organizan manifestaciones tumultuarias ayudados y envalentonados por bandos de comunistas lyoneses que se les agregan.

El Ayuntamiento se verá precisado a tomar medidas.

Un millón de libras para los nacionalistas

Lo ha garantizado una personalidad española

Lo que opina un gran periódico londinense del porvenir de los rojos

Lisboa.—Ha estado en Salamanca un conocido financiero español adherido al movimiento del Generalísimo Franco.

Ese viaje se ha relacionado con las recientes disposiciones del Gobierno de Burgos relativas a moneda extranjera.

De acuerdo con un Banco de Londres, dicho nacionalista garantizó una operación de crédito en Londres por la suma de un millón de libras esterlinas, que serán entregadas al Gobierno del Generalísimo Franco.

El opulento financiero ha regresado a Roma.

Londres.—El periódico «Observer» enjuicia con copia de datos la situación de España y asegura que los rojos no podrán ganar de ninguna manera la guerra.

No puede decirse que en la zona marxista exista un verdadero gobierno.

Con la derrota cierta de los rojos españoles se desvanece la esperanza última de Rusia de contar con una base bolchevique en la Europa occidental.

Los representantes del Gobierno de Valencia a la Coronación de Jorge VI

Propaganda atea enviada a España

Tenerife.—La emisora roja de Valencia daba la noticia de haber sido designados como representantes del Gobierno de Valencia para asistir a la Coronación de Jorge VI, los conocidos políticos Besteiro y Azcárate.

Lo que no decía esa radio era si después regresarían a la capital valenciana esos dos «personajes» que habían logrado, por dicho medio, salir del infierno rojo.

Riga.—La Dirección de la Federación Atea de Moscú ha declarado que desde enero a marzo han sido enviados a España 30.000 volúmenes y 60.000 opúsculos de propaganda atea editados en ruso, español, alemán, inglés, francés y polaco.

FABRICA DE JABONES «LA ESPERANZA»

VOA. DE G FERNANDEZ

Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Mujeres de España Valor cristiano y lealtad de una doncella

Pamplona.—Del «Diario de Navarra».

«Por conducto fidedigno llega a nosotros un rasgo de altísimo valor cristiano y de lealtad acendrada, que debe constar en el libro inmortal de aquellos heroicos mártires que tan despiadada y cruelmente fueron despedazados entre las garras del monstruo rojo, que durante tanto tiempo tiranizó nuestra querida Málaga.

La joven doncella Asunción Cortijo Niño, que se hallaba al servicio de la distinguida dama doña Gracia de Campos Torreblanca, hija de los marqueses de Izuate, de ilustre memoria, como al llevarse los rojos presa a su señora, le dijeron: «Nada hay contra tí, quedas libre; pero a tu señora la mataremos», contestó valientemente: «No me apartaré de mi señora; prefiero morir antes que abandonarla en su desgracia».

Detenidas y conducidas ambas al siniestro Comité de salud pública para prestar declaración, afirmó Asunción con viveza: Yo soy católica, apostólica, romana, como mi señora; me siento orgullosa de acompañarla y quiero correr su misma suerte».

Y no paró aquí la virtud y el heroísmo de tan ejemplar doncella. Logrado que hubieron ambas la libertad, como la señora quedara tras sus gloriosos encarcelamientos reducida a la más espantosa miseria—pues le habían confiscado su casa y todo cuanto poseía—, la noble Asunción puso en sus manos los ahorros de toda su vida y siguió atendiéndola con cariñosa solicitud hasta que, por fin, después de mil zozobras y peligros, pudieron ambas, milagrosamente, escapar de la Málaga roja.

Sirvan estas líneas como homenaje de gratitud y admiración a la honrada sirvienta, cristiana y leal, que ojalá encuentre en nuestra Patria muchas imitadoras.»

La libertad en Francia

Los periodistas franceses contratados por el frente popular

Marsella.—Un fotógrafo que con nuestro corresponsal de Marsella intentó en una canoa motorizada acercarse al navío español «Legazpi» para tomar fotografías del mismo cargado de voluntarios y armamento para la España roja, se encontró perseguido por la policía, llamada por las sirenas del navío español, teniendo que refugiarse en el antiguo puerto. Los policías, pretendieron que descendieran de la canoa, mas los periodistas requirieron la presencia de dos policías de uniforme, para que dispersaran un grupo de unos cincuenta comunistas amotinados en el puerto.

La policía exigió la entrega del aparato fotográfico, cosa que los periodistas no accedieron, por considerar con toda la razón que tenían derecho a tomar fotografías, como particulares y mucho más por su deber de periodistas.

En la Comisaría, el comisario les reconoció el derecho que tenían de sacar fotografías, pero les rogó que dejaran en Comisaría la máquina para que los comunistas no se dieran cuenta.

¿Es qué la dictadura de los asesinos de la F. A. I. se extiende hasta el puerto francés de Marsella?

Cuatro buques que se dirigían a Valencia reciben orden de no zarpar

Lisboa.—Telegrafían desde Londres que los tripulantes de cuatro buques mercantes rojos, cargados con carbón y que se hallaban fondeados en el puerto inglés de Birmingham han recibido orden de no zarpar, como pretendían, para hacerse a la mar rumbo a Valencia.

El buque representante del Japón en las fiestas de la Coronación de Jorge VI irá después a Alemania

A bordo del buque va parte del equipo de los príncipes

Más martirologio español

Tokio.—El crucero «Ashigara», arbolando el pabellón del contralmirante Sonosuke Kobayashi, ha salido de Yokosuka para Londres, donde participará en la revista naval prevista con motivo de las fiestas de la Coronación.

A bordo del crucero va parte del equipaje del príncipe y de la princesa Chichibu. Después de la ceremonia de la Coronación, el «Ashigara» irá en visita de cortesía a Kiel, donde las autoridades navales del Reich serán invitadas el 27 de mayo a celebrar a bordo del crucero la fiesta del Imperio Nipón.

También ha sido prevista una recepción para el 21 de mayo en honor de los japoneses residentes en Alemania y de la marina alemana.

Martirologio español en la zona soviética

Ciudad Vaticana.—Noticias llegadas de la España roja dan cuenta de nuevos asesinatos cometidos por los marxistas en personas de religiosos.

Se conocen detalles del martirio de treinta y un padres dominicos, nuevos mártires que añadir a la lista de víctimas de su fe, que cada día se enriquece.

Cuando eran llevados a morir fueron invitados a gritar viva el comunismo si querían librar la vida; pero los héroes, unánimemente, gritaron: «¡Viva Cristo Rey!», y fueron inmolados.

Concomitancias del Congreso judío y la S. de N.

Dos submarinos alemanes a las costas de España

Ginebra.—El Comité ejecutivo del Congreso judío mundial da la noticia de que el Senado nacional-socialista de Dantzig, ha decidido introducir en la Ciudad libre la legislación racista tal y como es aplicada en Alemania.

En presencia de este peligro, el Comité ejecutivo del Congreso judío mundial, acaba de emprender una serie de tentativas para impedir lo que estiman una violación de la Constitución, garantizada por la Sociedad de Naciones.

N. de la R.—Como se ve, los judíos no cesan en su empeño de regir al mundo. La capital ginebrina, sede de la pimpante Sociedad de Naciones, lo es también de este interesante Comité ejecutivo del Congreso judío mundial. Los judíos no constituyen nación, pero sí raza, y sus tentáculos extendidos y arraigados en las democracias, manejan por intermedio de la Banca y de la Prensa la vida de las naciones. Obsérvese también la coincidencia local del organismo ginebrino y de este Comité ejecutivo del Congreso judío mundial.

Berlin.—El 8 de abril han salido y ganado el mar del Norte por el Canal Kaiser Wilhelm, los submarinos U 25 y U 27.

Los navíos se dirigen hacia España para reforzar las unidades navales a las cuales incumbe la protección de la navegación comercial alemana en aguas españolas y el control naval en la sección costera asignada al Reich.

Próximas negociaciones directas entre Franco e Inglaterra

Londres.—En los círculos políticos se anuncian para fecha próxima negociaciones directas entre el Gobierno inglés y el del Generalísimo Franco, en las que se tratarán, principalmente, aspectos comerciales. Estas negociaciones suponen el reconocimiento de la España nacional.

Tito Marimón, viene a incorporarse al Requeté

Vigo.—Ha llegado a esta ciudad para incorporarse a los gloriosos Tercios de Requetés, Tito Marimón José, figura popular y conocidísima en Santiago de Cuba, ciudad donde residía. Con motivo de su venida a España, la Prensa cubana le dedica grandes elogios.

Anúnciese en EL ALCAZAR

EXTRANJERO

En Polonia ha comenzado la cruzada contra el comunismo Inglaterra envía a Burgos un delegado especial

La cruzada contra el comunismo

Varsovia.—Fueron detenidos numerosos comunistas como consecuencia de los preparativos de las organizaciones comunistas sobre las manifestaciones bolchevistas del 1.º de mayo.

El material de propaganda fué confiscado. La policía de Lodz detuvo la noche pasada a 150 comunistas. En Lemberg fueron detenidos, al disolverse la Liga de los derechos del Hombre, los miembros de dicha organización.

En Bloslode y Opeln, próximo a Varsovia, y en muchas ciudades, fueron disueltas «asociaciones judías», habiéndose procedido a detenciones.

Inglaterra envía a Burgos un delegado especial

Lisboa.—Un enviado especial de Londres, que está en Hendaya, saldrá para Burgos para hablar con el Generalísimo Franco de algunos asuntos de interés.

Moscú ordena el cambio de táctica

Considera fracasado el sistema de violencia y recomienda la infiltración

Varsovia.—Moscú ha dado órdenes para que se supriman en todos los sitios las propagandas comunistas que exciten violencia, pues está convencido que la infiltración es mucho más eficaz.

Los envíos de Francia y Rusia los confirman las izquierdas

Londres.—La documentación publicada en la Prensa italiana sobre la ingente cantidad de material de guerra que Rusia y Francia han enviado en la última semana a los rojos de Valencia, es violentamente criticada, como se esperaba, por los periódicos ingleses de izquierda que están al servicio de los soviets. Pero la afirmación italiana está confirmada plenamente en la información de los periódicos ingleses antifascistas que denigran a Italia.

El «New Chronicle», que pronostica todos los días la gran victoria de los rojos españoles, con firma a través de su corresponsal en Valencia la verdad de la partición ruso-francesa en la guerra civil española. Efectivamente, las informaciones del corresponsal llevan este título: «Ahora no se nota ninguna deficiencia del material de guerra», y revela sin quererlo que «durante el último mes ha llegado a España una cantidad desorbitada de material de guerra, de provisiones de boca y de armas».

Es preciso considerar bien esta

bas: «en el último mes», que ha colocado el corresponsal en su afirmación, ya que el fracaso de los rojos es evidente.

Inglaterra recomienda a sus barcos mercantes no se acerquen a Vizcaya

Esta determinación ha sido tomada debido al aviso del «Almirante Cervera».

Los barcos detenidos en San Juan de Luz venderán sus cargamentos

Londres.—El jefe del Gobierno hizo el lunes al mediodía en la Cámara de los Comunes una declaración sobre el problema planteado por el sitio de Bilbao y el aprovisionamiento de esta villa por barcos mercantes ingleses.

El jefe del grupo liberal de la Cámara había preguntado al primer ministro qué medidas iba a tomar el Gobierno para proteger los barcos mercantes británicos que fuesen a Bilbao, contra la flota nacionalista.

M. Baldwin contestó en estos términos:

«El Gobierno ha estudiado durante el final de la semana pasada

la situación del comercio mercante británico en la zona de Bilbao. Ha tomado en consideración los aspectos prácticos del problema planteado por los esfuerzos de las fuerzas nacionales para ocupar Bilbao por mar y por tierra.

Bilbao está inmediato a la zona de guerra y los barcos mercantes que se encuentran en el puerto de Bilbao corren seriamente el riesgo de ser sometidos a un bombardeo intenso.»

El cargamento de los barcos ingleses será vendido

Bayona.—La decisión tomada por el Gobierno inglés de proteger

los barcos mercantes ingleses solamente en alta mar y no en aguas españolas, ha sido conocida el lunes a mediodía en San Juan de Luz. Ha sido transmitida a los capitanes de los barcos anclados en la rada y en el puerto de Bayona, pues podían tomar acuerdos diversos.

Los capitanes parece tenían la intención de descargar sus mercancías, compuestas de productos alimenticios fáciles de estropearse y de venderlos en pública subasta. Pero esta solución plantea un problema que debe ser resuelto por el servicio de Aduanas y por los Tribunales.

La decisión de impedir el acceso de los barcos mercantes ingleses a las aguas españolas ha sido tomada a consecuencia del aviso transmitido por telefonía sin hilos por el crucero «Almirante Cervera», y que dice así:

«Todo navío español o extranjero que entre en agua de Vizcaya será registrado o echado a pique si se resiste».

Después de las elecciones de Bruselas

Los candidatos han hecho declaraciones

Bruselas.—El jefe del Gobierno ha dirigido a sus electores la siguiente proclama:

«Acabáis de darme un testimonio clarísimo de vuestra confianza. Yo os lo agradezco de todo corazón. Yo me esforzaré de mostrarme inferior a vosotros, pero sobre todo yo os felicito de la respuesta clara y categórica que habeis dado al problema que se os había planteado. Gracias a vosotros nadie, ni dentro ni fuera de nuestras fronteras, podrá poner en duda la voluntad de Bélgica de continuar fiel a sí mismo, digna de su pasado heroico, igual a las grandes esperanzas que todos los hombres han puesto en ella.

En la calma que vendrá, en la unión de los espíritus y de los corazones, encontraremos nuevas razones para amar a la Patria común. Entre tanto a trabajar todos juntos por el rey, por la ley y por la libertad.»

Lo que dice Degrelle

Bruselas.—A los periodistas que le hicieron algunas preguntas ha contestado M. Degrelle que la lucha continúa.

«Nosotros, ha dicho, podemos afirmar que hemos tenido enfrente a todo un régimen coaligado contra nosotros. A la sola intervención del cardenal, se ha debido el que hayamos perdido cincuenta mil votos rexistas, pero el bloque del «Rex» continúa entero. La quinta parte de Bruselas está con nosotros. Una minoría de esta calidad puede cambiar la finosomía de un país.»

M. Degrelle ha anunciado que el jueves próximo se celebrará el primer día de propaganda.

Las ganancias y las pérdidas

Bruselas.—El resultado de las elecciones de Van Zeeland un aumento de 21.626 votos, sobre los obtenidos por la coalición gubernamental más los comunistas en 1936.

M. Degrelle, por el contrario, ha perdido 10.255 votos de los sufragios obtenidos por los rexistas en las mismas elecciones, en unión de los nacionalistas y los pequeños partidos. Si se cuentan solamente los votos rexistas y nacionalistas, la baja ha sido de 4.479 sufragios.

Crisis parcial en Bélgica

El aniversario de la fundación de Roma va a ser conmemorado brillantemente

Bruselas.—Ha presentado la dimisión el ministro de Justicia, Bovesse, que se retira a la vida privada a causa de su delicado estado de salud.

Parece que se aprovechará este momento para reorganizar el Gabinete de Van Zeeland, pues circula el rumor de que el general Denis, ministro de Guerra, se retirará, igualmente, lo mismo que piensa hacer el de Economía, Isacker, por lo cual hay que proveer tres Carteras, la de Justicia, la de Guerra y la de Economía.

Roma.—El 21 de abril se celebrará el aniversario de la fundación de Roma, que este año coincide con el décimo aniversario de la fundación de la Carta del Trabajo.

La conmemoración de ambos acontecimientos se celebrará con la inauguración de numerosas obras públicas y la entrega de 1.200 certificados de pensión a trabajadores ancianos e inválidos.

En toda Italia se entregarán 53.000 de estos certificados y se organizarán numerosos actos conmemorativos, en los que se leerá la Carta del Trabajo.

FERNANDO GARRIDO

Objetos de arte
Incrustaciones de oro
sobre acero y grabados

QUIOSCO DE LA CATEDRAL
TOLEDO

El «Arca de Noé», ha llegado a Marsella

Más de cien fieras para el «700», de Vincennes

Marsella.—Ha llegado el vapor «Dalny» con 125 ejemplares, que aumentarán la ya rica colección del circo Vincennes.

Entre estos animales hay una llama, cuatro elefantes jóvenes, siete panteras, nueve osos, dos tigres, veinte monos, tres boas, dos macrabants, faisanes, pavos reales, papagayos, etc.

Esta colección ha sido reunida por monsieur Actuelle Urbain, director del Museo de Historia Natural de París, al que ha ayudado su secretaria madame Legrand.

Los mejores ejemplares los ha recogido en Indochina y Malasia; la travesía no ha tenido más perances que el de un tigre que se ahogó con un gran hueso, y una boa que no quería salir de su cajón y desapareció un momento; su escapada no fué de larga duración; se la encontró en lo más hondo de las bodegas y se la condujo con toda clase de precauciones a su alojamiento.

FABRICA DE TEJIDOS
DE LANAS Y ESTAMBRES

Francisco Gómez Rodulfo

Plaza de la Piedad.-Telf. 5
BEJAR (Salamanca)

FRANCISCO
ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR
DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

La guerra se ha declarado entre águilas y cigüeñas

Londres.—Comunican de Anatolia que las cigüeñas y las águilas están en un furioso combate en los aires, sobre d'Aflon-Karahissar.

Se recuerda que hace cuatro años las águilas mataron a dos cigüeñas jóvenes en un nido de ese distrito.

Desde entonces todas las primaveras ejércitos de cigüeñas aparecen en el cielo para tomar su revancha. Los combates que han tenido lugar este año han sido los más encarnizados de todos. Todos los días los ejércitos rivales se encuentran sobre la ciudad y las calles se llenan de cadáveres de águilas y cigüeñas.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA

«LA SIN RIVAL»

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades

Cuatro C lles, nú. 4.—Toledo

Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION

OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9. -TOLEDO

La vida en Toledo

MIRADERO

En nuestra ciudad, que no es más que una población a retaguardia, no falta ni el más pequeño detalle de la vida de las ciudades en tiempos de absoluta normalidad, pues incluso el problema de alojamientos se encuentra en la capital perfectamente organizado. Nosotros, que no callamos ante todo aquello que necesita réplica, no podemos dejar hoy de felicitar a las autoridades municipales por el éxito y acierto con que viene realizándose el servicio de alojamiento en la localidad.

Desde el primer momento menos combatido energicamente la mendicidad pública.

Hoy que ya hemos tenido ocasión de hablar con las autoridades respecto a este problema, podemos asegurar a nuestros lectores que el escaso número de mendigos que extienden su mano ante los peatones, no son gentes necesitadas, sino única y exclusivamente profesionales y videntes, a quienes los peatones no deben socorrer y sí denunciar a los agentes de la autoridad, pues recientemente se ha dado el caso de que uno de esos mendigos, al ser recogido por las autoridades en nuestros establecimientos benéficos, fué al día siguiente reclamado por un hijo suyo, quien calificando a su padre de loco, le atribuía la manía de lanzarse a pedir limosna.

Ahora que nuestros bravos y heroicos soldados luchan por la unión e independencia de España, los que estamos en la retaguardia no podemos consentir la creación de nuevas organizaciones similares, a las ya existentes, por eso creemos más conveniente y productivo que crear nuevos Comedores de Caridad en la capital, ir aumentando las plazas que fueran necesarias en el ya existente.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy sábado, a las 4.30 y 7 tarde. Catalina Bárcena en LA VIUDA ROMANTICA, con Gilber Roland y Mona Maris.

CINE IMPERIO: Hoy sábado, a las 7 en punto, VERONICA, por Francisca Gaal.

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS

TELESFORO BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11 TOLEDO

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLEDO

H. del Comercio

FULGENCIO FARRACES Sol, 5—Talavera de la Reina Se sirven Bodas y Banquetes

130.000 pesetas recaudadas desde la implantación del Plato Unico

El 20 del actual empezará a pagarse el subsidio pro-combatientes

Gobierno civil

La recaudación del Plato Unico

El secretario del gobernador civil, al recibir a los informadores, les manifestó que el importe de la recaudación del Plato Unico, correspondiente al mes de marzo, asciende a 41.291 pesetas, y que desde su implantación en Toledo han sido recaudadas más de 130.000. Se observa, agregó el secretario del gobernador, que mientras la cifra de la recaudación, asciende considerablemente en los pueblos, disminuye en la capital, siendo de esperar que la sensatez del pueblo toledano impida esto a todo trance.

Subsidio Pro-Combatientes

Han sido recaudadas con destino al subsidio de los familiares de los combatientes, en el mes de marzo, 59.030 pesetas; dicho subsidio empezará a pagarse el 20 de este mes.

El Jurado de «Máximas Escolares»

Ha terminado sus trabajos el jurado calificador de los trabajos presentados al concurso de «Máximas Escolares», organizado por el gobernador civil, señor Cirujano. En breve se hará público el fallo.

Parroquia de Santa Leocadia

La comunión de los enfermos

El próximo domingo, día 18, será llevado el Santísimo en procesión solemne a los enfermos e impedidos de la parroquia para facilitarles el cumplimiento del precepto pascual. La piedad toledana tiene mañana una ocasión de evidenciarse en la participación en este acto del culto a la Santísima Eucaristía. No dudamos que los fieles todos de nuestra ciudad tomarán parte en esta espléndida manifestación de fe y de caridad, repitiéndose el consolador espectáculo de los pasados domingos.

Delegación de Hacienda

Señalamientos de pagos para el día 17 de abril

Don Claudio Fernández Marcote, señor administrador principal de Correos, don Félix Rodríguez, don Constantino Ortega, don Brigido Sánchez, don Antonio M. Moreno, don Baltasar Pérez, don Alejandro Gutiérrez, don Isidoro Clamagrand, don Donato Rodríguez, don Francisco Lozano, don Bautista Calvo, don Pedro Gómez, don Fernando González, don Domingo de la Puente Panizo, don Dionisio Torral, don Lorenzo López, don Dámaso Gómez, don José López, don Epigmenio Ruiz, don Segundo Echevarría, doña Avelina Patiño, don Antonio Martín, don Faustino F. Burgos, don Maximino Asenjo, don Domingo Castejanos, don Casto Castellanos, don Telesforo Fernández, doña Constanza Díaz Lorente, señores Moreno hermanos y M. Cabañas, don Salvador García Hernández, don Francisco Conde Gutiérrez, don Mariano Brasal Rey, don Valentín Sánchez Juanes, don Gregorio Conde Martín, don Bernabé Bertolín Caballero y señora viuda de don Juan José Díaz.

Junta de Protección a la Infancia

Número agraciado

El lote rifado últimamente por Adrián García, ha correspondido al número 5.452 y no al 545, como decíamos en nuestro número de ayer.

Centro de Artistas e Industriales

La Comisión organizadora de este Centro nos ruega hagamos público, para conocimiento de los señores socios que, concedido el oportuno permiso por la Autoridad militar de esta plaza, el próximo domingo, día 18, a las dos de la tarde, tendrá lugar la reapertura de los pisos bajo y primero del edificio social.

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

Secretariado Nacional de Margaritas

Se pone en conocimiento de todas las Juntas Locales de Margaritas que, en el plazo de quince días, a partir de la fecha, deberán comunicar—las que todavía no lo hayan hecho—a este Secretariado (cuya dirección es Apartado 24, Burgos), los datos siguientes:

- 1.º Nombre de la Asociación.
- 2.º Domicilio.
- 3.º Relación de las señoras que componen la Junta, especificando sus cargos.
- 4.º Número de afiliadas.
- 5.º Actividades a que se dedican.

Indiquen asimismo todas si han recibido el primer número del «Boletín del Secretariado Nacional Femenino», cuya lectura es indispensable para el buen funcionamiento de las Juntas.

EDICTO

Juzgado Especial Militar número 12 de la Plaza de Madrid.

REQUERIMIENTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios y personal del Ministerio de Instrucción Pública de Madrid o de organismos dependientes del mismo, Universidades, Escuelas Especiales, Instituto Geográfico, Cuerpo de Archiveros, etc., etc., y que hayan sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, tuviesen su residencia en la Plaza de Madrid y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial que actúa en la Plaza de Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que pertenecieron en Madrid desde el 18 de Julio de 1936.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios que, de no hacerlo, puedan sobrevenirles.

Talavera de la Reina, 13 de Abril.—El secretario.

Descansan en nuestra ciudad los requetés que guarnecían posiciones toledanas

Sólo han consentido ser relevados para ir a sitios de mayor responsabilidad

Después de cinco meses y medio en nuestras líneas de vanguardia, han llegado a nuestra ciudad las dos secciones de requetés del Tercio del Alcázar que guarnecían algunas de las posiciones del sector del Tajo.

Son estos requetés muchachos zamoranos y salmantinos, que, en los ya lejanos días de la formación del Tercio, dejaron su patria chica para incorporarse a los hermanos que habían elegido por enseña el nombre inmortal. Ayer, al filo de las dos, se vieron animadas las viejas piedras de nuestra ciudad con las voces de los soldados de la Tradición.

Venían del frente con la cara alegre y el corazón henchido de entusiasmo; sólo han consentido ser relevados cuando les han asegurado que serán trasladados a sitios de mayor responsabilidad.

Hoy asistirán las mencionadas secciones de requetés a los funerales que la Junta de Guerra celebra en honor de los héroes del Tercio del Alcázar caídos en la lucha por Dios y España. Las rojas boinas de los recién venidos, azotadas por la ventisca del duro invierno castellano, darán guardia de honor a los que, por la Patria, regaron con su sangre joven y ardiente los campos que el marxismo había mancillado.

Ante el altar de la Catedral Primada renovaron con el pensamiento la promesa que hicieron al ingresar en las gloriosas filas de la Tradición, y después de un breve descanso, irán a unirse a sus compañías, para seguir ensanchando con su esfuerzo y con su sangre las fronteras de la verdadera España.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 16

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.....	719,6 mm.
Temperatura máxima.....	21,8
Idem mínima.....	9,2
Humedad %.....	42
Viento.....	W-N-W
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

Sección Religiosa

DIA 18

Santa Misa.—Propia del tercer domingo después de Pascua. Oraciones: 1.ª, la del día; 2.ª del patrocinio de San José; 3.ª, por la paz. Credo. Prefacio de Pascua.

SANTORAL.— Santos Eleuterio obispo; Perfecto, sacerdote; Apolonio, Antía, Corebo y Colocero, mártires.

Evangelio.—El Santo Evangelio de hoy es un trozo del sublime discurso de Jesús en la última cena, después de la institución de la sagrada Eucaristía y momentos antes de que diera comienzo su pasión. Es su testamento. Les habla a sus discípulos, de su pronta salida de este mundo y del breve tiempo que estaría de ellos separado hasta la resurrección: «Vosotros lloraréis y gemiréis [mi muerte], más el mundo se gozará; y vuestra tristeza se convertirá en gozo [por la resurrección]...; vosotros ahora tenéis tristeza, mas otra vez os he de ver, y se gozará vuestro corazón; y ninguno os quitará vuestro gozo... Os aseguro que os dará el padre todo lo que le pidiereis en mi nombre. Hasta hoy no habéis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibiréis para que vuestro gozo sea completo. (Juan. 16, 16-24).

Sentimientos.— 1.º Esperanza en la tribulación: la tristeza se convertirá en gozo. 2.º: confianza: Dios nos concederá lo que le pidiéramos en nombre de Jesús.

Iglesia de Padres Carmelitas

Por la mañana, a las siete, misa de la Santísima Virgen en el altar del Carmen.

Por la tarde, a las seis, Santo Rosario, visita a la Santísima Virgen y salve cantada.

Mañana, domingo, celebra la Orden la fiesta del Patrocinio, y por eso, a las ocho, se celebrará la misa en el altar de San José.

Las misas serán a las siete, ocho y nueve.

Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario y reserva.

Iglesia de San Nicolás de Bari

Por la mañana, misas a las ocho, nueve, once y doce.

Por la tarde, a las seis y media, exposición, santo rosario, preces por España, plática y bendición.

Iglesia de Santa Leocadia

Hoy, a las seis de la tarde, función sabatina, exposición del Santísimo, rosario, bendición, reserva y salve ante el altar de Nuestra Señora de la Salud.

Mañana domingo, misas a las siete y a las diez. Después de la de siete, se organizará la procesión con el Santísimo para ser administrado a los enfermos de la parroquia.

Interesantísimo discurso de Oliveira Salazar sobre España

No caben posiciones intermedias tal como está planteada la lucha

Lisboa.—El jefe del Gobierno portugués, doctor Oliveira Salazar, con ocasión de una fiesta de confraternidad luso-brasileña, pronunció un discurso en el que analizó interesantísimos aspectos de la política exterior portuguesa, en relación con la situación de Europa y señaladamente con la guerra española.

Después de reafirmar la posición de Portugal en el Comité internacional de No Intervención, dijo: «Todas las naciones deben cumplir estrictamente y con absoluta lealtad sus compromisos, y así se abreviarían los sufrimientos de la noble nación hermana, España. Aunque sabemos bien que se puede ir más allá de los compromisos contraídos, para nosotros los portugueses, por encima de cualquier interés, está siempre la vida, la independencia de la nación portuguesa, ligadas por vínculos históricos a la civilización occidental. Independientemente del punto de la guerra española, son signos de alabanza los esfuerzos que hace ahora la Gran Bretaña, para evitar el ensanchamiento del escenario dramático de la guerra en Europa. Actualmente hay entablada una violenta pugna entre el orden y el desorden, entre la civilización occidental y el comunismo asiático; no caben posiciones intermedias tal como está planteada la lucha. Nosotros los portugueses estamos donde estábamos, sin alterar nuestra posición, y hoy más que nunca. Portugal y su Gobierno creen contar con la adhesión y el apoyo de todos sus hijos.»

Un capitán entrega su herencia al Tesoro nacional

Burgos.—El capitán de Intendencia don Vicente Lázaro Jurado ha enviado al general de la División una carta dándole cuenta de que hacía entrega al Tesoro nacional de la herencia procedente de su señor padre, herencia que en la actualidad se halla en período de tramitación.

El benemérito capitán acompañaba a su carta el documento acreditativo de su derecho, para que en su día se haga efectivo.

Un procedimiento marxista para no pagar a los soldados

Sevilla.—Los más bajos procedimientos emplean los oficiales marxistas con su gente. La víspera de abonarles los haberes, les obligan a un ataque sobre nuestras posiciones, con el objeto de quedar con las cantidades que les corresponde a quienes caen bajo los certeros disparos de nuestros soldados.

PERFIL DEL DIA

Cede la ofensiva roja en el frente de Madrid, y en general, en todos los frentes. El enemigo parece convencerse de la inutilidad de sus esfuerzos, con los que sólo consigue pérdidas enormes. Y amaina en sus ataques.

No se avienen, sin embargo, a reconocer el tremendo fracaso de sus intentos. Se atribuyen el logro de algunos objetivos que sólo existen en su imaginación y en su deseo, tales como el aislamiento de nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria. Pero nuestro parte oficial ya salió al paso de este infundio, afirmando rotundamente que esas posiciones permanecen como en noviembre y siguen siendo «la espina clavada en el corazón de Madrid».

Lo mismo acontece respecto a otras ventajas que se apuntan en otros frentes. Y es que a los mandos rojos les parece muy duro que sus masas sepan que nada han conseguido con la cacareada ofensiva general, después de costarles millares de muertos y pérdidas cuantiosas de material.

Ayer, mediante una tregua convenida, los rojos se dedicaron por espacio de cuatro horas a recoger sus cadáveres. Por cierto que correspondieron a la generosa condescendencia de los nuestros con una de sus canallescas deslealtades.

Por lo demás, la jornada fué poco movida y satisfactorias para nuestras armas.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Escasa actividad en todos los frentes

Las rojas fueron durísimamente castigados en los sectores cordobeses

Burgos.—Las actividades guerreras de hoy han sido escasas, tanto en los frentes del Norte como en los del Sur. No hubo más que algunos tiroteos y cañoneos en el Norte. La terrible ofensiva que desarrollaron los marxistas con la pretensión de apoderarse del Cerro del Aguila y el Monte Garabitas, para así cortar la comunicación de los defensores de la Ciudad Universitaria con sus líneas de aprovisionamiento en la retaguardia, puede considerarse netamente frustrada por el valor y el coraje con que las fuerzas nacionales rechazaron todas las intenciones de filtración enemiga, y por el grandísimo iquebranto que han sufrido los rojos, especialmente las famosas brigadas internacionales, algunas de las cuales quedaron en cuadro.

La presión de los rojos en los frentes cordobeses disminuyó mucho durante la jornada de hoy, lo que demuestra el rudísimo castigo que ayer y anteayer recibieron los marxistas, que a todo trance trataban de ganar posiciones y ventajas en la sierra de la Grana, que abre el camino a Fuenteovejuna y Peñarroya. El día de hoy se caracterizó por su situación de calma. Solo tronó a ratos el cañón en algunos sectores, sobre todos hacia el puerto de Calatraveño y Villaharta.

En cambio las fuerzas nacionales lograron un pequeño éxito local mediante un audaz golpe de mano. Los rojos, desesperados por sus constantes fracasos militares, se dedicaron a la criminal tarea de bombardear las poblaciones abiertas e indefensas. En las primeras horas de la mañana, varios aviones marxistas hicieron una pasada a Fuenteovejuna, dejando caer algunas bombas. La población tuvo que lamentar víctimas indefensas.

Muerte de un jefe rojo

París.—Noticias de Madrid dan cuenta de que en el violento combate librado el sábado en el sector de la Casa de Campo, que tan desastrosos resultados tuvo para las hordas marxistas, resultó muerto el coronel rojo Martínez de Aragón, que mandaba una de las columnas.

Este jefe era uno de los más firmes puntales del Ejército rojo. Martínez de Aragón, era uno de los militares que por despecho y afanes de medro más se distinguió en las intrigas contra los Gobiernos del general Primo de Rivera. Su padre fué fiscal de la República, cargo que le fué otorgado por uno de los primeros gobiernos de la segunda y nefasta República española.

El alcalde de Madrid sufre un accidente en Sitges

San Sebastián.—Ha causado impresión el accidente de automóvil ocurrido al alcalde de Madrid en el pueblo catalán de Sitges, puesto que en la capital roja, nadie tenía conocimiento de su salida, ignorándose las causas que le motivaron el trasladarse a Barcelona.

En Santa Quiteria continúa la labor de limpieza

San Sebastián.—Nuestras tropas del sector de Santa Quiteria, continúa la labor de limpieza y recogida de material que el enemigo ha dejado sobre el terreno.

A los tribunales populares no hay quien les ponga tasa

Sevilla.—El Gobierno rojo se reunió en la tarde de ayer para deliberar sobre la situación que han creado los tribunales populares, quienes no acatan órdenes de ningún género.

Las patrañas de las radios rojas

La emisora de Bilbao dice que Radio Requeté de Madrid no funciona

La emisora marxista de Bilbao, A. F. P., para animar, sin duda, a sus pobres milicianos, que deben de estar bastantes decaídos, propaló en sus emisiones de ayer tarde que como prueba del retroceso que había sufrido una parte de la zona nacionalista de Madrid estaba el hecho de que la Radio Requeté en dicho frente no funcionaba, debiendo ser que habían huído y se estarían instalando en otro lugar.

Ni que decir tiene que la Radio Requeté estuvo funcionando ayer con absoluta normalidad en todas sus emisiones habituales y que la noticia de esta radio bilbaína es una nueva patraña de las muchísimas que suelen lanzar a diario.

Un plan alemán de formación religiosa

La formación religiosa ha de dar la mano al joven en sus años críticos

Ateniéndose al principio fundamental expuesto, de que el joven en la pubertad se deja influenciar y guiar ciegamente, no por ideas o por ideales abstractos, sino por personalidades, por ideales físicamente personificados siempre, el plan que estamos dando a conocer, de enseñanza de la Religión en los gimnasios berlineses, presenta en estos años al joven grandes personalidades, figuras de gran relieve y atractivo moral, lo mismo del Antiguo que del Nuevo Testamento en el cuarto año. El quinto, cuando ya el ideal en el joven se va elevando y universalizando algo más, le presenta el plan como personalidad y como ideal a Jesucristo y al Reino de Jesucristo.

La pubertad es, además, la época de los grandes problemas. Su encerramiento, su supuesta incomprensión, la incisión en los problemas sexuales, el sentirse totalmente sólo en lucha con su yo, todo ello le va llevando a ponerse en guardia desconfiadamente ante todo lo admitido ingenuamente antes. Se siente como ante una gran desilusión. De todo recela, empezando a veces por lo más santo y más fundamental. El mundo en que ha vivido se le viene abajo. Es esencialmente edad de crítica, de negación, de desmoronamiento.

La Religión no puede abandonar al joven en esta lucha tremenda que lleva en su interior. Ella es la

única que puede tenderle la mano. Por eso el plan berlinés no esquiva esos problemas. Durante estos años expone al joven los problemas del origen del hombre, de la castidad, los peligros y el fundamento de nuestra fe, los deberes para con la Iglesia, los padres y los superiores, la verdad, la conciencia, los ejercicios.

Para ayudarle en sus posibles inquietudes y anhelos religiosos le expone las bases fundamentales de la Religión: Conocimiento natural y sobrenatural de Dios, Ser de Dios, Dios Creador, fuentes de nuestra fe...

En la historia de la Iglesia, teniendo en cuenta el carácter de lucha de esta edad, lucha interior contra todo, y además su ética esencialmente rigorista, le presenta las grandes figuras bélicas y las grandes luchas de la Iglesia: Carlomagno, Gregorio VII, el Islám, las Cruzadas, Ordenes mendicantes, el Reino de Dios en la Edad Media, la Iglesia en sus luchas contra la Reforma, Josefínismo, Napoleón y la Iglesia, la secularización.

El último año, cuando ya el joven va pasando de la pubertad a la adolescencia, y su inteligencia se va abriendo a concepciones y personalidades, no tan estrechamente concretadas en una persona física,

el plan despliega ante el joven el ideal de una persona moral, la Iglesia católica en toda su magnificencia. A ella exclusivamente dedica todo el sexto año.

Primer trimestre: La divinidad de la Iglesia. Su fundación y constitución. Primado de San Pedro. Algunos episodios de los Hechos de los Apóstoles que confirman la victoria de la Iglesia sobre el paganismo. La Iglesia como obra de Dios. Santidad de la Iglesia primitiva. Extensión y Santidad de la Iglesia.

Segundo trimestre: La Iglesia como continuación viviente de Jesucristo. Continuación del Primado. Infalibilidad. El Sacerdocio católico. El Episcopado católico. Legislación de la Iglesia. El Índice. La Parroquia. Administración eclesiástica. La Iglesia y los tiempos modernos. La Iglesia y el Estado. La Iglesia y la vida económica. La Iglesia y la cultura.

Tercer trimestre: Necesidad de la Iglesia para salvarse. La Iglesia única salvadora. La salvación de los no católicos. Tolerancia. Historia de la Iglesia: Nuevas relaciones desde 1800. Crecimiento de la vida católica en Alemania. Orden nuevo. Guerra mundial y nuevas situaciones. Pio XI.

Perdone el lector la pesadez de la enumeración. La alargamos para que vea por sí a cuánto aspira el plan berlinés en la formación religiosa de la juventud.

Por I. Prieto, S. J.

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

Almacenes

“LA PAZ,”

—: TEJIDOS —:
—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

GRANDE ALMACENES
PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan 3

Anúnciese en EL ALCAZAR

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez-Beato
GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA
Cadenas, núm. 16.-Teléfono, 1816
TOLEDO

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

Vda. de Manuel Bruno

FABRICA DE PAÑOS para EJERCITO Y COMERCIO

VARIEDADES DE ESTAMBRES

Zúñiga Rodríguez, núm. 2
BEJAR (Salamanca)

ANGEL DIAZ

Frutas selectas de todas clases
Tendillas 6, - TOLEDO

Gran Garage BERNAL

Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

EL TEATRO Y LA GUERRA

El drama Carlista "Mari-Dolor,"

Se ha estrenado en Zaragoza, con todo éxito

Arozamena y Puente, los autores, felicidadísimos

A beneficio del Requeté de Aragón y patrocinada por la Junta Carlista de Guerra, en función-homenaje a los bravos boinas rojas, ha tenido lugar en estos días, en el Teatro Parisiana de Zaragoza, por la gran compañía Gascó-Granada, del magnífico drama Carlista en siete cuadros y un prólogo, original de mis queridos correligionarios Jesús María Arozamena y José V. Puente.

El drama tiene perfiles de retablo y romancero, apareciendo en escena el Madrid isabelino de 1833, con sus históricas figuras del obispo de León, María Cristina, Fernando Aguirre, Latorre y Calomarde, en una regia habitació de dorados y panzudos muebles, en la que contiguamente agoniza Fernando VII. no sin antes derogar la Ley Sálica.

1835 estampas y cartones de Navarra en la guerra de sucesión; amplia cocina aldeana, ancha chimenea sobre el hogar... Aguirre es ya Capitán Carlista, rodeante algunos boinas blancas de la partida, y «Mari-Dolor» es entonces recién casada con Antón, un bravo mocetón de la montaña.

Al fondo las cresterías, el monte donde reinan las guerrillas de Don Carlos y en primer término una cruz pétrea, donde, arma al hombro, hay unos hombres vigilantes.

Es la guerra, la guerra terrible, la guerra santa, la lucha viril, los fueros por Dios, por la Patria y por el Rey.

Los «guiris» cogen prisionero a Antón, le ofrecen la libertad y la vida si facilita datos y pistas a los liberales; se nie. a rotundamente, con dignidad heroica, y el coronel Latorre lo manda fusilar.

«Mari-Dolor», en su luna de miel, queda viuda; traspasado por el dolor su corazón de mujer enamorada, pero orgullosa de la heroica muerte de su marido.

Un hijo hay en sus entrañas, en quien pondrá el caudal de su ternura que sintió por el caído.

Pasan los años. Es Navarra y 1860. Nueva guerra civil asola a España. Fernando Aguirre, ya general, vuelve a formar las guerrillas de voluntarios, luchando sin denuedo por el Trilema santo. «Mari-Dolor» le da su hijo Andrés, digno vástago del heroico Antón, que ya tiene un hijo que sueña con ser Requeté y luchar por la Tradición.

Muere Andrés en la contienda; una noche, la de Navidad, en tanto Mari-Dolor refiere al nietecillo el romance de la Virgen y el ciego del narangel, mientras en la calle suenan los panderos y las zambombas de la Nochebuena, dos soldados le traen hasta la cocina de la casona navarra la boina, la manta y el fusil del nuevo héroe... Mari Dolor siente que un dolor intenso desgarrar sus entrañas; pero se consuela pensando que ha caído en lucha por Dios, por el rey y por la Patria.

Tercera guerra carlista, 1875. Navarra. Angel, el nietecillo de Mari-Dolor, de cachorro se transformó en león y ya lucha en las huestes de Don Carlos.

El general Aguirre, ante las traiciones pasadas, desengañado del mundo, ha renunciado al siglo y es ahora Fray Fernando. Un tigo, el Hermano Damián, regocija unos momentos la escena.

Don Carlos visita a la anciana Mari-Dolor y la felicita conmovido por su recio templo y amor a la Causa. El puede hacer que el nieto vuelva a alegrar con su mocerío los últimos años de la anciana, y así será, no porque Mari Dolor lo quiera, sino porque el rey lo manda.

Cuadro final. El convento de San Román en el mismo año 1875. En escena Fray Fernando, Don Carlos y luego Mari-Dolor. El rey, despidiéndose para cruzar la frontera; el pueblo, por boca de Mari-Dolor, pidiendo de rodillas que no se vaya para seguir la Cruzada...

Pero el legítimo soberano de España se marcha dolorido por la traición y la perfidia de muchos, por no derramar más sangre sobre los campos de la Patria amada. Marcha voluntariamente al exilio; pero en el aire queda la promesa regia de que volverá algún día... a triunfar nuestra sagrada Causa.

Las notas viriles de «Oriamendi» ponen una rúbrica noble a esta pieza lírica de la Tradición patria.

Los ocho cuadros, ocho romances en verso y prosa castellana, están henchidos de emoción e historia, del vino añejo de nuestras gestas santas, de la psicología recia de los pechos carlistas, de las costumbres limpias de las gentes de Navarra.

Arozamena y Puente han tallado con sus plumas jóvenes el amor y el dolor de los pechos nobles en el retablo artístico de estos romances históricos, que tienen el aroma agreste de nuestras tradiciones y nuestras plegarias.

Las ilustraciones musicales del maestro Cotarelo, muy adecuadas, y en la interpretación se destacaron Tina Gascó, «Mari Dolor»; Fernando Granada, «Aguirre»; Anselmo Fernández, «Hermano Damián», y la característica Dolores Cortés, que hizo una «Tía Perfecta» admirablemente.

El selecto público que llenaba el local premió con grandes ovaciones la plausible labor literaria de los jóvenes autores.

La banda del Requeté, bajo la dirección de su maestro, ten ente don Antonio Gracia, amenizó los entrecuadros, intepretando escogidas canciones carlistas.

JOSÉ SANZ Y DÍAZ

(Departamento de Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de Guerra de Soria).

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

DEPORTES

Palacios, asesinado en Madrid

Otro más de los tantos crímenes que las hordas del Frente Popular se apuntan en su monstruosa cadena. Antonio Palacios, jugador asturiano y ex atlético madrileño, fué asesinado en Madrid a principios del movimiento. Encuadrado en Falange Española desde su fundación, contribuyó con entusiasmo al resurgir de España; las turbas, al apoderarse de la capital, fueron por él a su casa donde se resistió bravamente costra quienes iban por su vida; el crecido número de asesinos, una vez que lograron amarrarlo, lo encerraron en una habitación y desde el montante de la puerta le acribillaron a balazos.

Eugenio, del Real Madrid, Requeté

Eugenio, el alma de la delantera madrileña, con boina roja tan grande como su corazón, presta su ayuda a la causa Nacional en las filas del Requeté navarro. No se podía esperar menos de tan valiente muchacho.

Elícegui al servicio de España

El jugador atlético Elícegui se encuentra en las líneas de vanguardia luchando al lado del glorioso Ejército español. Con el mismo entusiasmo con que defendió los colores de su equipo, defiende hoy los de la nueva España.

Zabala en el frente

El españolísimo y deportista Zabala, se encuentra en las filas del glorioso Ejército español en el frente de Villarreal. Debido a su comportamiento y heroísmo ha sido felicitado por el general Cabanellas.

Resultado de los partidos de campeonato inglés

Londres.—En los resultados habidos el pasado domingo en los partidos correspondientes al campeonato inglés, el Arsenal que figuraba en primer lugar de la clasificación, fué vencido por el Manchester Utd. Este ocupa ahora el primer puesto con 38 partidos jugados y 50 puntos. Le siguen el Arsenal con 39 y 49; Middlesbrough con 39 y 46; Derby con 45, etc.

El último puesto lo ocupa el Sheffield Wed. con 38 y 28.

Las semifinales de la Copa de Inglaterra dieron los resultados siguientes: Sunderland - Millwall 2-1; Preston W. B. Albion 4-1. Los dos vencedores disputarán la final.

Consecuencias de la suspensión Francia-Italia

París.—M. Rimet, presidente del Comité Nacional Deportivo de Francia, que había presentado la dimisión de su cargo a raíz del incidente Italia Francia, ha rectificado su decisión a ruegos de los demás comisionados. La anterior actitud de M. Rimet fué tomada cuando al disponer la suspensión del viaje de los jugadores franceses de basket a Roma, donde han jugado con los italianos, no fué obedecido

NOTA DEL DIA

No todo han de ser amarguras en las figuras de nuestro deporte; aun existen valores insustituibles, libres de la ensangrentada pezña marxista afortunadamente, que con su ejemplo, alejan de la afición el agrio proceder de unos y el dolor que con su luto dejan otros. En los frentes se superan en el amor de servir a España, con fusil o con volante; con lo que sea; lo esencial es servir a la Patria y vengar a los caídos, víctimas inocentes de las alocadas hordas del Frente Popular. Si la multitud agradecida os premiaba en una tarde, con el calor de sus aplausos, España en un día no muy lejano os dará el suyo a ésta que es sin duda la mejor de vuestras jugadas. V. CH.



Quincoces, el admirable jugador madrileño, que en la imposibilidad de prestar servicios a la Patria, por su resentida lesión, en los frentes, actúa como conductor de una ambulancia sanitaria.

HOCKEY

Alemania y Francia empatan

Berlín.—Se ha jugado un partido internacional de hockey entre los equipos representativos de Alemania y Francia, cuyo resultado ha sido un empate a tres tantos.

Antonio Prior, tercero en la vuelta a Marruecos

Se ha corrido la séptima etapa del «Tour du Maroc» con un calor sofocante. La etapa ha sido ganada por Mariano Cañardo que ha llegado a la meta destacado, habiendo sacado al italiano Trogi-Nello cerca de veinticinco minutos de ventaja.

Ha terminado la vuelta a Marruecos. La última etapa se ha corrido sin el calor de la de ayer, lo que ha hecho que los corredores marcharan a bastante tren.

La etapa la ha ganado Trogi-Nello que ha resultado vencedor de la prueba. El español Prior se ha clasificado en tercer lugar. En cuanto a Mariano Cañardo ha llegado algo retrasado después del magnífico esfuerzo de la séptima etapa, lo que le ha hecho perder puestos en la clasificación general, sin que sepamos hasta ahora el lugar exacto que ocupa.

CICLISMO

Espanoles vencedores

París.—El domingo se corrió el Criterium de Aperia que dió lugar a la siguiente clasificación:

- 1.º Alvarez, que cubrió los 134 kilómetros en 3 horas 54 minutos.
- 2.º Federico Ezquerra, a tres largos.

Como puede deducirse de la información que publicamos hoy, los ciclistas españoles andan dando guerra por el mundillo deportivo. Acaso luego den qué hablar en el mundillo español.

BASKET-BALL

Francia-Italia juegan un partido

Una selección francesa de Basket Ball salió el pasado día 9 para Roma al objeto de enfrentarse con un equipo italiano Universitario. Este encuentro servirá de entrenamiento para los próximos campeonatos de Europa de Basket Ball en el que Francia no participa.

No ha sido necesario hacer ninguna advertencia para la celebración de este encuentro: se celebra en Roma y con esto queremos decir que el público italiano sabe acoger a sus huéspedes sin que se prevean por ningún concepto manifestaciones hostiles. Roma no es París.

El control de las fronteras marítimas españolas

Un resumen de los acuerdos tomados

París.—El control de las fronteras marítimas de España empezará a funcionar el martes próximo.

Se ha llegado a diversos acuerdos, entre los cuales se encuentran los siguientes:

Barcos de los Estados representados en el Comité de No Intervención tendrán el derecho de exigir la identificación de todos los buques que se dirijan a España.

Sin embargo, no podrán detenerlos.

Si el capitán del barco desconocido no contestara a su requerimiento, el buque de guerra lo notificará a su base y lo pondrá en conocimiento del Estado cuya ban-

dera bata el barco desconocido.

Por su parte, «Le Journal Officiel» publica las disposiciones relativas a la aplicación del control y al envío de voluntarios en lo que respecta a Francia.

Estipulan que todo barco francés, cualquiera que sea su puerto de partida, que deba tocar en territorio español (incluso en Marruecos español), deberá llevar a bordo un observador del organismo internacional de vigilancia de las fronteras.

Quedan exceptuados provisoriamente los barcos que se dirijan a Canarias.

Los observadores embarcarán

en Gibraltar si el barco tiene que pasar por el Estrecho.

En Túnez, si pasan por el Canal de la Mancha y proceden de un puerto, al Norte de Donores.

En Chesburgo, si pasan por el Canal y proceden de un puerto, al Sur de Donores.

En Brest si proceden de Irlanda o de Bristol, o de un puerto comprendido entre Chesburgo y Brest.

En Verden si vienen de un puerto del Norte de Brest o del Golfo de Gascuña.

En otros casos detallados tomará un observador en Palermo, Marsella, Cete, Madera, Gibraltar o Lisboa.

La Suscripción Nacional

Conclusión de la 92 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Don Gregorio Quintana, sargento del 8.º Batallón del Regimiento de San Quintín, dos billetes de 100 pesetas, un billete de 50 pesetas y dos billetes de 25 pesetas, «en depósito».

Un soldado del Batallón de Cazadores de Mérida, una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Pedro Ocón, soldado del Batallón de Mérida, una moneda de oro de 25 pesetas.

Capitán Blanco, jefe de ferrocarriles de Talavera, un reloj de señora de oro, un sello de oro, un ajustador y un par de pendientes de oro.

Ayuntamiento de Navalcarnero, suscripción entre el vecindario, 35 ajustadores, nueve sellos de caballero, 27 sortijas, cuatro relojes de bolsillo y dos pulseras, una cadena con media onza, una cadena con medallón, una cruz con cadena, dos cadenas con guardapelo, siete cadenas, dos cadenas de pulsera, dos cadenas con chapa de identidad, dos pulseras con colgante, una pulsera con guardapelo, 12 pares de pendientes, cinco pen-

dientes sueltos, cuatro aretes, seis medallas, cinco alfileres, tres alfileres de corbata, un par de gemelos, tres pasadores, cinco guardapelos, una cruz, un impertinente, una pulsera de señora y 22 trocitos de oro suelto, tres bolsillos de señora, de plata, tres monedas de plata, tres medallas de plata, un reloj de caballero, una pitillera, un servilletero y una cadanita con colgante de plata, 39 monedas de oro de 25 pesetas, 18 monedas de oro de 20 pesetas, 13 monedas de oro de 10 pesetas y cuatro monedas de oro de cinco pesetas, tres billetes de un dólar cada uno.

Abdelkader Ben Mohamed Hensi, dos monedas de oro de 25 pesetas.

Servicio Doméstico, dos pares de abridores y seis trocitos de oro chapado.

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10--TOLEDO

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

Junta provincial de Subsidio Pro-Combatientes

CIRCULAR

Pago del Subsidio.—Por el Gobierno general del Estado ha sido aprobado el resumen de los padrones de beneficiarios al subsidio, publicados en el Boletín Oficial de la provincia, en los números correspondientes a los días 3, 4, 5, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 15, 16, 18, 20, 22, 23, 24, 25 y 31 de marzo último y 1, 6, 7, 8, 9 y 10 del corriente mes.

En su consecuencia, esta Junta provincial ha acordado efectuar el pago del subsidio correspondiente a los treinta y un días del mes de marzo, a cuyo fin se pone en conocimiento de las Juntas municipales respectivas, que a partir del día 20 del actual, todos los días hábiles se pueden hacer efectivos los correspondientes libramientos en la Secretaría de esta Junta provincial (edificio del Gobierno Civil), de las diez a las trece horas, pudiendo dichas Juntas utilizar cualquiera de los siguientes medios:

1.º Personarse los alcaldes-presidentes, vocales o secretario de dichas Juntas, acreditando su personalidad.

2.º Por medio de persona autorizada al efecto, mediante la presentación de certificación del acuerdo de la Junta municipal firmada por el presidente y secretario, con el sello del Ayuntamiento.

3.º Por apoderados de los Ayuntamientos en esta capital, que tengan y presenten poder bastantado.

(Continuará.)

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y rosas

Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

Cooperativa Civico-Militar Sasvillan

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19
SEVILLA

Pintores "LINESOL,"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado. -Desconfiad imitaciones.

Depositarío, PERRÉS
Encarnación, 43, Feria, 55.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

Confitería y Fabrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Concursos de EL ALCAZAR

Lema: ALI - BABÁ

Episodio de la Guerra

15

Quisiera en el día de hoy hacer vibrar a la retaguardia, con toda intensidad, las emociones de la guerra.

Son éstas de tal magnitud, comprenden tantas facetas, que bastará describir un episodio cualquiera, para que éste, como potente faro, nos proyecte luz en las tinieblas de la retaguardia y podamos ver con claridad el comportamiento de nuestros soldados.

¿Qué episodio relatar? ¿Un convoy? ¿Un ataque? ¿Una noche de parapeto? No; quiero hablaros tan sólo, con toda la naturalidad posible, del auxilio que en una noche de marzo prestamos con mi compañía a un regimiento en el frente de Madrid.

Hacia unos días que el enemigo en intento desesperado, trató inútilmente de romper el cerco por el Pingarrón, nombre que pasará a la Historia inmortalizado por el insigne Pemán en una de sus crónicas; ¿qué valladar se interponía para que los rojos con su empuje y sus elementos, no pudieran conseguir el objetivo? Ahí es nada; en él estaban, custodiándolo como algo sagrado, porque era un pedazo de España, nuestros soldados, que en ataque desesperado y con el firme propósito de vencer, dando el pecho, como lo hacen los valientes, se lo habían arrebatado a los marxistas. Aquí desapareció la leyenda; ya no hay Tercio y Regulares incomparables; porque en este frente del Jarama, un batallón de Infantería, recordando la misión que le habían confiado, supo cumplir con su deber; todos, oficiales y soldados con el mismo entusiasmo entregaron, unos, su vida; otros, su sangre, y los mas, fueron la muralla en la que se estrellaron las brigadas internacionales.

El siguiente día, amanece lluvioso y triston; el aire es fuertísimo y a intervalos nos trae hasta nosotros el chasquido seco de algún disparo.

Toda la mañana se desliza tranquila, de una tranquilidad que asusta, que hace pensar en grandes acontecimientos. Así es; son próximamente las cuatro de la tarde y la Artillería enemiga empieza el cañoneo; sin duda, preparan un ataque. La nuestra, poderosa y eficaz le contesta; se entabla un gran duelo entre ambas. Ellos, en efecto, saltan de sus trincheras para avanzar sobre las nuestras. La Infantería valerosamente les sujeta con una infranqueable barrera de fuego.

Poco dura esto; no pueden vencer la resistencia y se retiran cobardemente dejando en el campo sus muertos. Una vez más, han fracasado en sus locos ataques y una vez más, también, nuestro Ejército se apuntó en su haber otra victoria. Cesa el duelo artillero, descansan los fusiles y el día se desliza hacia la noche.

Esta es de una obscuridad tupida, cual manto negro que cubriese el espacio; los contornos se desdibujan en la más profunda de las tinieblas; llueve en infernal torrente y el aire azota la tierra sin piedad.

Estoy con la compañía al abrigo de las cuevas que con nuestro esfuerzo habíamos construido en los pliegues del terreno; comentamos unos con otros la crudeza del tiempo; no dormimos; nos parece preveer en la tempestad un cobarde ataque (al que nos tienen tan acostumbrados) de la hez internacional a este trozo de tierra; no nos equivocamos, amparados en la obscuridad, cobardemente, sin dar la cara, intentan por segunda vez el ataque. ¿Cuándo se van a dar cuenta esos malvados que constantemente se tienen que enfrentar con un Ejército... un Ejército de hombres de honor, potente, con un solo mando y un solo sentir; la liberación de España?

Once de la noche; las trincheras se crisan en fognazos, los proyectiles muerden el aire con rabia infinita. La Artillería, para impedir los refuerzos escupe metralla cual insaciable boca; a poco se empieza a sentir las terribles explosiones de las granadas de mano. Esto denota que el enemigo ha debido de llegar a las proximidades de nuestras avanzadas. El ataque está en todo su apogeo. Los unos atacan sin dar el pecho los otros se defienden heroicamente.

Es necesario prestar ayuda al Regimiento X, y nadie, sino mi compañía que se encuentra en las proximidades ha de reforzarle.

En este momento, entre el interminable silbido de balas, las horribles explosiones de las granadas artilleras que despiden su metralla sobre nuestros refugios, se oyen voces entremezcladas, en árabe, en español. Hay que salir inmediatamente, ha ordenado el capitán. Todos nos movemos con una prontitud que entorpece. Con precipitación hay que colocarse el correaje, el macuto... nos lanzamos rastroando hacia fuera. No se ve nada, absolutamente nada; la lluvia con intensa furia azota sin piedad nuestro cuerpo; la tierra está viscosa, enfangada, el barro nos llega a las rodillas.

La formación de la compañía hay que hacerla en una carretera próxima; hasta llegar allí... los cuerpos vacilan a cada paso por el esfuerzo para moverse; otros caen en el barro cubriéndolos de lodo, el suelo sembrado de embudos de la Artillería, no son sino pozos de agua enfangada. Los hombres en esta oscuridad interrumpida por el potente resplandor de las explosiones, avanzan camino de las trincheras; no se respira, se jadea. Viejos moros tratan de traspasar con sus sagaces ojos la oscuridad para llegar cuanto antes; unos, los más ágiles, llegaron a la inmediatez de nuestros hermanos, y los más, calados hasta los huesos, llegaron también al parapeto donde el ataque es enorme, desesperado.

No era necesaria nuestra ayuda, el bravo Regimiento X, ahora, como siempre, sabía por sí sólo defenderse, y en efecto, a poco de nuestra actuación, se nota un descenso en el tiro, las explosiones se hacen más raras, la Artillería aplaca su vómito de metralla. Un ágil enlace corre hasta llegar a nuestro capitán; trae órdenes para que se retire la compañía.

Nuevamente la Brigada Internacional se estrelló en nuestra infranqueable barrera de hombres.

Hay que volver al refugio, igual que antes, sigue lloviendo, el aire es fuerte, aún no ha amanecido, continúa la guerra.

Frente del Jarama, 5-IV-937.

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

La Agencia de Seguros F. MORALEDA

Comunica a sus asegurados y al público en general, que sus representadas, las Compañías

HISPANIA-ARAGON Y L'ABEILLE

continúan tramitando con toda normalidad sus asuntos, por haber éstas establecido una Dirección provisional para la zona liberada

PEDIR PRESUPUESTOS PARA TODA CLASE DE SEGUROS A SUS NUEVAS OFICINAS

Barrio Rey, 11 - TOLEDO

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO & VERGARA

JEREZ

Furioso ataque al Santuario de la Cabeza

Ante esto, el general Queipo ordena un nuevo bombardeo de Andújar

Los periódicos franceses e ingleses, incluso los adictos a los rojos, reconocen el reciente fracaso de Miaja

El discurso de Martínez Birria en París



Sevilla (12 noche).—El general comenzó su charla de anoche refiriéndose al discurso de Martínez Birria en París, en acto organizado por los pacifistas del organismo «Pro Sociedad de Naciones» y por la Liga de los Derechos del Hombre. Dijo, entre otras cosas, que nosotros nos pronunciamos para invalidar su legítimo triunfo en las elecciones de Febrero. Documentos que hemos hallado en Málaga demuestran que la masonería tenía el compromiso de procurar que el Frente Popular escalase el Poder a toda costa para abrir camino a la revolución. Martínez terminó con esta frase: «¿Qué había en España el 18 de Julio que justificase el levantamiento?» Y el general contesta a esta pregunta evocando con detalle los incendios, agresiones, despojos, ataques e insultos a los oficiales del Ejército que menudeaban en aquellos días. Durante su discurso, Martínez Birria pidió auxilio a las democracias y confesó que se sienten asfixiados. Lo más notable es que esta canalla que ha querido hacernos colonia rusa y ceder el Marruecos español habla de defender la integridad de España. También dijo que ellos no fusilan prisioneros, cuando sabemos de muchos a los que han sacado los ojos y cortado los miembros por las articulaciones. Menos mal que las naciones están bien informadas por sus representantes.

La Prensa extranjera proclama el fracaso de Miaja

El periódico francés «Travail» inventa que en Zaragoza fué incendiado un templo protestante y llevado el pastor a un local donde 70 sacerdotes esperaban regordecarse con su martirio, siendo salvado de éste por un representante extranjero. Yo les desafío a que concreten y prueben esa mentira.

Los periódicos franceses e ingleses, incluso los simpatizantes con los rojos, reconocen que Miaja ha fracasado al intentar romper el cerco Madrid, después de sufrir 15.000 bajas.

Valencia asegura que han salvado las comunicaciones entre Madrid y Valencia; pero lo cierto es que en las luchas de estos días, no solamente no hemos retrocedido, sino que en muchos sitios se han adelantado nuestras líneas hasta cien metros, y los rojos han tenido que rehacer sus trincheras más atrás.

Los rojos atacan Santa María de la Cabeza

Dicen los marxistas que el ejército del Sur sigue avanzando y que los defensores del Santuario de la Cabeza tendrán que rendirse, porque no se les puede auxiliar. En efecto, esa canalla lleva veinticuatro horas atacando con artillería, morteros y toda clase de elementos a ese santuario que no es camino para ninguna parte ni constituye objetivo militar. Pero ante esto, y aun sintiéndolo muy de veras, he dado orden de bombardear nuevamente Andújar.

Por cierto que Radio Andújar ha dicho que han tomado Cerro de la Grana, que es una sierra de más de un kilómetro de longitud. Lo que hemos hecho ha sido desalojarlos de la parte occidental de esa sierra, que ellos ocupaban.

La Radio Bayona apoya el contrabando a favor de Bilbao, diciendo que los barcos rojos han volado todas las minas puestas ante aquel puerto.

Los periódicos «Política» y «El Sol» censuran la neutralidad británica; pero el Gobierno de Londres sabe perfectamente a qué atenerse, porque está bien informado por su representante de la situación en España.

El amigo Terubio va a arreglar lo de Bilbao

La esperanza de los vascos está ahora puesta en el general Martínez Monje y en mi amigo Terubio, que dicen van ahora a arreglar aquello. Siguen las armonías marxistas. El periódico «Nosotros» afirma que el 14 de abril se debió enviar a los milicianos rojos la misma comida que se sirvió a los personajillos rojos, después de la mascarada de Valencia.

Después de referirse a las operaciones del día, dijo el general que parece que a Miaja quieren darle un Ministerio, para quitarle delicadamente el mando en Madrid. Le felicito, porque desde allí podrá escapar más fácilmente cuando le llegue la hora de huir a Orán, donde está su familia.

Al dar cuenta de los donativos de costumbre, el general destacó la suscripción espontánea hecha entre los almacenistas de aceitunas, que le han entregado 535.000 pesetas, para que las destine al fin que quiera.

Los traidores Martínez Monje y Martínez Cabrera visitan el frente de Vizcaya

Además de los batallones de mineros, han sido extraídas de Asturias algunas baterías artilleras

Vergara.—La ofensiva nacional contra Vizcaya que enfilaba la punta de su flecha sobre la capital de Euskadi, tiene muy seriamente preocupado al mando bolchevique de los separatistas y no sólo al que ha establecido su sede en Bilbao y que al fin y al cabo siente más próxima la inminencia de la amenaza, sino al propio «gobierno» de Valencia, el derrumbamiento del frente de Vizcaya coloca en riesgo gravísimo a toda la rebeldía cántabra y supone la pérdida de uno de los más sólidos baluartes del marxismo español.

No otro objeto que el de tratar de descongestionar el frente de Vizcaya ha tenido la contraofensiva desencadenada estos días contra nuestras líneas de Madrid y del de Aragón, contraofensiva que tan caro les ha costado y que ha venido a demostrar hasta la evidencia, una vez más, que el mando nacional tiene previstas todas las contingencias, y que no se olvida de los demás frentes, cuando de una manera especial pone su atención en otro cualquiera.

Fracasada la contraofensiva en los frentes de Aragón y Madrid, y convencido el mando rojo de que el Ejército nacional va a donde se propone, ha vuelto a convertirse en centro de su preocupación el frente de Vizcaya. Ya dije ayer que el debilitamiento rojo es tal por esta parte, que muy difícilmente se atreverán a pasar de su actitud defensiva a otra de carácter ofensivo. No les queda sino optar entre la resistencia y la huida. La huida ya vendrá a su tiempo, porque hay cosas que inevitablemente se cumplen. Y en tanto llega la hora de la huida, el separatismo euzcadiano hace todo lo posible por prolongar la resistencia, según las instrucciones que de Valencia ha recibido.

A tal efecto, acaban de llegar a Bilbao, utilizando por cierto uno de los aviones de cierta línea comercial francesa, los generales traidores Martínez Monje y Martínez Cabrera, el primero, jefe del Ejército del Sur, y el segundo, el famoso «Terrubio» de las charlas de Queipo de Llano, jefe del Estado Mayor central comunista, con residencia en Valencia. Ambos sujetos, acompañado por Llano de la Encomienda, jefe de militar de la rebeldía roja en el Cantábrico, han recorrido las líneas enemigas para conocer por sí las posibilidades defensivas que ofrecen. No debieron salir muy satisfechos de la visita, cuando su viaje a Bilbao ha coincidido con la consulta elevada por Aguirre a Largo Caballero sobre la conveniencia de trasladar a Gijón la sede del Gobierno de Euzcadi.

Para probar la eficacia del enemigo que tienen en frente, discurrieron un ataque realizado anoche contra una de las posiciones del sector de Urquiola que ofrecía un ligero declive hacia la parte de Durango y que se presta a una sorpresa nocturna. Por segunda vez el intento ha fallado y nuestras tropas

resistieron bravamente y al amanecer el nuevo día se lanzaron monte abajo para rechazar con energía al enemigo, al que causaron una gran mortandad. Nuestras líneas están intactas.

Los tres generales marxistas habrán podido comprender perfectamente sobre el terreno que no valen sus golpes de mano y que los batallones en estos días pasados trasladados de Asturias, no dan el rendimiento que de ellos se esperaba.

No han sido los batallones asturianos el único refuerzo que han extraído de aquella zona para emplearlos en la de Vizcaya.

Hasta hace pocos días las fuerzas de Artillería de que los rojos disponían por esta parte, no eran muy numerosas: una pieza de cinco pulgadas de fabricación rusa, a la que nuestros soldados han dado el nombre de «Latiguillo», refiriéndose a su rapidez de fuego; media batería del quince y medio, algunas baterías complementarias del siete y medio y unos cuantos morteros de trinchera. Pero sus piezas han sido reforzadas con otras traídas urgentemente de Oviedo.

Hoy hemos tenido ocasión de comprobar la exactitud de esta afirmación nuestra. Desde la liberación de la provincia de Guipúzcoa en el pasado mes de septiembre, la artillería roja emplazada en algunos montes de esta zona, hostilizando con alguna frecuencia a Vergara y Mondragón, sobre cuyas poblaciones lanzaba sus obuses. A esto de disparar sobre las poblaciones indefensas, es a lo que el parte oficial rojo aludía cuando hablaba de actividades bélicas en el sector de Elorrio.

Tales son los procedimientos combativos de esta mezcla de rojos, ateos y separatistas, que se dicen católicos y afirman combatir por el progreso, por la cultura y por el triunfo de lo que no sabemos qué clase de ideales humanitarios.

Nuestras baterías contra replicaron muy eficazmente, y el enemigo hubo de guardar silencio, después de convencerse de la superioridad de nuestras armas en todos los terrenos, superioridad que no ha de transcurrir muchos días sin que la adviertan los rojos de un modo más rotundo.

En el día de hoy ha mejorado notablemente el tiempo, con que parecía imposible después de los chaparrones de agua que ayer se sucedieron. A ratos lució el sol y a ratos volvió a llover. La noche se presenta bastante despejada. De consolidarse el buen tiempo, no han de pasar muchos días sin que el mando rojo advierta la completa inutilidad de los refuerzos que en este breve paréntesis han acumulado en el frente vizcaíno.

No otra cosa que la consolidación de este cambio, anhelamos todos. Los primeros, nuestros soldados, hartos de una espera que por los síntomas van a acabar en fecha próxima.

Estalla una insurrección entre los indígenas de Filipinas

El martes entrará en vigor el plan de control

Manila, 17 (madrugada).—Estalló una sublevación entre los indígenas de las islas Filipinas. Los insurrectos se hicieron fuertes en el Sur, en posiciones en parte subterráneas. La capital de la provincia de Luzon, fué forficada por los rebeldes, tomando parte en la revolución cerca de nueve tribus, que protestan contra el servicio militar obligatorio.

Accidente al presidente De Valera

Dublín, 17 (madrugada).—El presidente De Valera sufrió ayer tarde un accidente de auto. Su coche, en el que iba con su hija, chocó con un camión; pero el accidente no tuvo, por fortuna, consecuencias graves.

Llegada del rey de Suecia a París

París, 17 (madrugada).—Ayer llegó a esta capital el rey de Suecia, hospedándose en la Legación de su país.

El próximo martes entrará en vigor el plan de control

Londres, 17 (madrugada).—Los periódicos de la mañana se muestran muy satisfechos con la decisión del Comité de No Intervención, referente a la entrada en vigor del plan de control en el próximo martes. «El Morning Post» habla de un entendimiento general, y dice que el Comité consiguió triunfar donde la S. de N. habría fracasado. El «Daily Herald» declara que en Europa acaba de ponerse en movimiento el más vasto y complicado de los mecanismos de la colaboración pacífica internacional. El «New Chronicle» dice que el Comité probablemente se reunirá en la próxima semana a fin de examinar la cuestión de la retirada de los voluntarios. Sin embargo, es dudoso que la sesión se caracterice por el estado de espíritu pacífico que hubo en la sesión de ayer.

Han llegado a Marsella huidos de la España roja

Lisboa.—Telegrafian de Marsella que arribó a dicho puerto el buque de guerra argentino Tucuman, llevando 125 refugiados de los cuales 55 son españoles, 11 argentinos tres peruanos un portugués y cinco chilenos. Esta expedición de refugiados proceden de Madrid, donde permanecieron desde que estalló al movimiento acogidos en los locales de una embajada. En primer lugar fueron desembarcados los individuos no militares. En seguida su organizó el traslado de refugiado a distintos puntos. Los argentinos marcharon al puerto de la Rochelidonde embarcaron cos destino a la «República de Plata». Como la carretera general de Madrid Valencia está cortada en el kilómetro 40, tuvieron, para llegar a Valencia, que dar un tremendo rodeo.